

Ouest-France  
Mardi 19 juin 2018

## Bretagne / Finistère

# Le coup de pouce du Rotary contre le cancer

Après Rennes en 2017, le Rotary international, via son action « Jetons le cancer », soutient un nouveau projet breton contre le cancer de l'œsophage, très présent en Finistère.

### L'initiative

Même les Brestois n'y croyaient pas. Et pourtant. Après le Centre Eugène-Marquis à Rennes, en 2017, Claude Desbordes, gouverneur du district 1650 Bretagne-Mayenne du Rotary international, a remis un chèque de 27 000 €, ce mardi, à Matthieu Gallou, président de l'UBO (Université de Bretagne occidentale). Une somme recueillie lors de l'opération « Jetons le cancer », en février, durant laquelle l'association échangeait un jeton de caddy contre 1 €.

Ces fonds financeront un projet brestois sur les cancers de l'œsophage et de l'estomac. Ceux-ci touchent environ 10 000 personnes par an en France. Avec une grande disparité en Bretagne. « **L'Ille-et-Vilaine est au niveau de la moyenne nationale. Mais le Finistère a un taux environ 2,5 fois supérieur** », affirme le Dr Laurent Corcos, porteur du projet avec le Dr Jean-Philippe Metges.

Avec ces 27 000 €, trois congélateurs, fonctionnant à - 80 °C, seront achetés pour stocker des échantillons de fluides biologiques. « **Nous voulons identifier des marqueurs précoces de l'installation de ces cancers.** »



Matthieu Gallou (à gauche), de l'UBO, et Claude Desbordes, du Rotary international, signent la remise de don.

Des patients de Nantes, Lorient ou Rennes ont donné leur accord pour des essais thérapeutiques. Avec un risque de voir les traitements échouer. « **Les patients le savent** », déclare le Dr Metges. Même si l'immunothérapie « **a changé la donne. Si ça marche, elle permet des ré-**

**missions plus longues** ».

Plus rare, ce cancer se montre aussi plus agressif. « **Aujourd'hui, seule la chirurgie permet la guérison, si la tumeur est localisée** », précise Jérémie Théreaux, chirurgien spécialisé sur la question œso-gastrique. À un stade avancé, la durée

de vie des malades chute brutalement, allant de « **quelques mois à deux ans maximum** ».

Yann CLOCHARD.

### Point-presse avant diner interclubs Brest et Landerneau et remise de PHF, hôtel Océania, rue de Siam Brest

Le Télégramme, 16 juin 2018, page 18

#### Rotary. 3 500 € pour faciliter l'accès à l'eau



Depuis deux ans, les clubs brestois Innerwheel, Rotary, Rotaract et l'association « Échanges et coopération » participent à un projet commun afin de faciliter l'accès à l'eau potable dans commune d'Ambohijanaka, à Madagascar. Ensemble, ils ont réussi à réunir 3 500 €. Mardi, en présence de Claude Desbordes, gouverneur du district Rotary 1650 Bretagne Mayenne, Yves Polard et Guy Crissin, respectivement président et trésorier de l'association « Échanges et coopération », ont présenté leurs actions visant à aider la population locale à creuser une dizaine de puits et à intégrer l'eau, l'assainissement et l'hygiène dans les projets éducatifs.